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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 18 – 11 de setembro de 2023 

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, segunda-feira, às dezoito horas e quatorze minutos, 
em primeira convocação, aconteceu a décima oitava reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de 
Bombinhas – Comtur – gestão dois mil e vinte e um / dois mil e vinte e três, realizada no auditório da Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico, localizado na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil e setenta e 
dois no bairro de Bombas, em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os conselheiros, representando a 
iniciativa privada e a sociedade civil organizada: Jaime Mendonça Sant´Ana Junior e Priscila Eskelsen (Área de 
Comércio e Serviços), Rodrigo Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores) e Mário Lamenha Lins Neto 
(Setor de Gastronomia). Também participaram do encontro Leonardo Magnus Scheffer, e Daniela Mafra 
Pinheiro Becker, Turismólogo e Diretora de Eventos da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, e 
o empresário Cristiano Idalêncio da Costa. O presidente Jaime deu as boas-vindas a todos e deu início a reunião. 
O mesmo começou destacando que o mês veio com coisas boas, e citou a consultoria do Destino Turístico 
Inteligente – DTI como uma das melhores consultorias recebida nos últimos anos em Bombinhas, e que este 
trabalho veio a agregar com o que já está sendo construído, exemplificando como o mesmo acaba por se 
confundir com a visão do destino já elaborada anteriormente pelo Conselho Municipal de Turismo – Comtur. O 
Presidente reforçou sobre trabalhar em cima da visão que já está construída e que devemos deixar ela sempre 
exposta. Em seguida, o Rodrigo falou sobre que está divulgando os selos em seu estabelecimento e nos barcos, 
como o de acessibilidade, lgbt friendly, de sustentabilidade, e demais. O mesmo comentou sobre o feriadão do 
sete de setembro, que foi positivo, e o tempo colaborou, tanto que domingo foi a Ilha de Porto Belo, e do mar 
viu que o trânsito estava congestionado para sair da cidade. Ele ainda abordou que recebeu alguns participantes 
do campeonato de KungFu no domingo para o passeio e ouviu como ponto positivo da cidade a Passarela do 
Ribeiro, e como negativo a questão de falta de opções noturnas e a mobilidade urbana. O Mário então expôs 
que o problema que o grupo do KungFu teve com a mobilidade, foi devido a não contratação de uma empresa 
de transfer para os atletas. Logo após, a Lu abordou que apesar do tempo bom, no sábado o mar não estava 
bom para o mergulho de praia, e devido a isso não atingiu o movimento esperado, mas que para adiante há 
bastante reservas efetuadas. Ela comentou sobre a atividade Recicla Mar do Tartabinhas no dia vinte e quatro 
de outubro, que será feito na Lagoinha e na Sepultura nesta edição, mas o objetivo é tornar este evento anual e 
expandir, fazendo em torno de toda a cidade. Ela levantou ainda que houve uma tartaruga morta na Praia da 
Miséria, mas não se sabe a causa, e que houve muitas mortes de pinguins, e isso pode se dar devido a uma gripe 
aviária, sendo assim é recomendado que ninguém toque no animal, mesmo estando vivo, e deve se chamar o 
Projeto de Monitoramento de Praias – PMP, e sempre estar em alerta. O Mário falou que ele atendeu no 
Hermoso Burguer o primeiro mudo, e sobre o desafio do atendimento com a acessibilidade. Na ocasião o cliente 
estava acompanhado de alguém que falava em libras, o que facilitou o atendimento. Posteriormente a Priscila 
abordou sobre o Programa Futuro Brasil, e a consultoria do Destino Turístico Inteligente, onde ela observou uma 
ótima abordagem e que Bombinhas tem muito potencial, porém nas oficinas quem era do setor privado não 
conseguia opinar devido a ser na maioria questões do poder público. O Mário comentou que o consultor Enzo 
Arns colocou Bombinhas em um patamar mundial de destino turístico, e que teve uma conversa positiva com o 
vice-prefeito Alexandre, onde o mesmo não esteve presente pois estava em um evento de cidades inteligentes 
em Barcelona, e que os próximos passos da consultoria será online. O Jaime elogiou a participação ativa dos 
membros presentes na consultoria, mas questionou se o prefeito tinha conhecimento da situação, e que devido 
a essa ausência de representantes do alto do poder executivo, lhe trazia a incerteza se o trabalho seguiria ou 
não. O Rodrigo então falou que o prefeito não saberia da consultoria, pois o mesmo não sabia nem que havia 
um Conselho Municipal de Turismo, quando ele fez uma fala em evento junto ao então Secretário Nacional de 
Planejamento, Sustentabilidade e Competividade do Ministério do Turismo – Mtur. O Mário falou que o prefeito 
pode ter sido infeliz em sua fala, mas a sua intenção não foi falar que não há um Conselho de Turismo, mas sim 
que os empresários deveriam se reunir para falar sobre turismo. A Priscila abordou que há abertura com o 
prefeito para levar pautas importantes sobre o turismo. O Jaime falou que não podemos desistir e ter voz para 
se fazer presente. Em seguida o Presidente abordou sobre a Lei do Food Truck, em que o prefeito leu o projeto 
de lei, fez pequenas alterações e enviou para a câmara de vereadores. Ele levantou que este tema está um ano 
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em pauta, mas que os esforços estão sendo recompensados e o resultado é positivo. Logo após a Priscila falou 
sobre o Evento Bombinhas Mais Sustentável e a Lei do plástico, que a legislação ela ainda é instrutiva e não 
punitiva. O Jaime comentou que os vereadores discutiram que este é um problema pequeno, mas o mesmo 
abordou aos vereadores que grandes cidades já não discutem mais isso com Bombinhas tem feito. O Rodrigo 
comentou que o povo crítica ao invés de se conscientizar, e que as marmitas ninguém se adaptou. O Leonardo 
então expôs que alguns estão mudando e isso tem ocorrido após denúncias, e que este pode ser um caminho. 
A Priscila destacou como ponto positivo que o Mercado Schimtt tem se destacando neste quesito e não está 
mais distribuindo sacolas. O Jaime falou sobre o crescimento expressivo de expositores da Feira do Bombinhas 
Mais Sustentável, e que no próximo ano deve ser feito em rua aberta. Após, o Presidente falou sobre a Reunião 
do Conselho da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo – Corbio, que ocorrerá no dia vinte de setembro, na 
Lagoa do Perequê em Porto Belo, e que haverá uma apresentação de trinta minutos da Escola do Mar, 
representado pela coordenadora Silvana Leone. O mesmo ainda comentou que há uma minuta de lei que sobre 
a recategorização de reserva para parque, e que está já foi encaminhada ao Senado Federal. Logo depois o Jaime 
abordou o tema do Clean Up Day, que ocorrerá no dia dezesseis de setembro com ações em algumas praias da 
cidade, e a importância de divulgar as ações e este dia, devido a sua importância. Em seguida a Priscila abordou 
sobre elaborar um evento para as agências da cidade exporem seus produtos para todo o trade local, e para 
participação nesta feira, deveria haver alguns critérios, como estar regularizado no Cadastur. A ideia seria fazer 
um dia inteiro, e fazer no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, devido a ser melhor 
localizado. O Rodrigo sugeriu de fazer dois turnos, um pela manhã e pela tarde, para aqueles que trabalham 
possam vir em turno inverso. A ideia seria fazer no dia quatro de dezembro, segunda-feira das nove horas às 
doze horas e das quinze horas às vinte horas. O Leonardo sugeriu entrar em contato as associações para atrair o 
público e fazer sorteios com os que assinaram a lista de presença. O Rodrigo disse que poderia fazer Famtours 
para aqueles que comparecerem em número maior. A Priscila falou que além da hotelaria seria importante 
chamar os restaurantes, pois estes têm muito contato direto com os turistas, como os garçons. O Rodrigo falou 
da importância de ir fazer o convite diretamente nos comércios, e como isso é importante. Posteriormente o 
Cristiano falou sobre o fluxo satisfatório na Pousada no final de semana, e que há programação para o dia todo 
no dia dezesseis de setembro com o evento Primavera Zoon, e que toda arrecadação será doada. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezessete horas e cinquenta e dois minutos, sendo a ata 
lavrada e assinada por mim, Leonardo Magnus Scheffer. Integram a ata o registro fotográfico e a lista de presença. 
Bombinhas, onze de setembro de dois mil e vinte e três. 
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Registro fotográfico: 
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Lista de presença: 


